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Refuerzan la flota vehicular de Carabineros con 14 nuevos vehículos 
Las máquinas están especialmente diseñadas para la institución, y tienen como fin optimizar 
los procedimientos que realizan estas policías. 

Actualizarla flota vehicular de 
Carabineros en la Región del Bio- 
bíohasido una delas prioridades 
de las autoridades locales, apun 
tando a combatir los delitos con 
una mayor eficiencia. 

En ese sentido, ayer el delega 
do Eduardo Pacheco anunció la 
entrega de 14 vehículos para la 
institución, que serán distribui 
dos en distintas comunas. Sólo 
entre diciembre de 2024 y enreo 
de 2025 se han sumado más de 
200 máquinas, aseguró. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaíudiarioelsurcl 

1 diagnóstico del Gobierno 
Eresin elaborado por los 

jefes de división reveló una 
serie de desafíos presupuestarios 
quese arrastran de la administra: 
ción anterior, y que contemplan, 
por ejemplo, obligaciones finan 
cieras por más de $24 mil millo 
nes y deudas de $15 mil millones 
con empresas y proveedores. 

Desde la perspectiva del Conse 
jo Regional, la intención es ir 
avanzando en la mitigacióndees 
ta problemática deforma conjun- 
ta,tareaen la quelas bancadas tie 
nen una serie de prioridades, no 
obstante priorizar el pago de las 
deudas pendientes y es loque más 
solicitan, así como obtener más 
detallessobre lasentidades afecta: 
das, para así coordinar estrategias 
de mitigación. 

El consejero del Partido Repu 
blicano y presidente de la Comi. 
sión de Presupuesto y Proyectos 
de Inversión, Luis Santibáñez, 
adelantó que dicho órgano sesio 
hará la próxima semana. Ahí, “el 
Ejecutivo debe exponer el estado 
dela deuda del Gore más aquellas 
materias de obligación financie 
ra que están pendientes. Eso de 
bería ocurrirantes del miércoles”, 
indicó. 

PRÓXIMAS DEFINICIONES 
El consejero de la bancada re- 

publicana agregó que “nuestra 
propuesta es ver cuál es el com- 
promisofinanciero, todos los pro- 
yectos que han sido aprobados 
porel Consejo que no se encuen 
tran hoy día en estado de conve 
nio. Lo segundo es definir cuál es 
el arrastre, es decir, todos que se 
encuentran con contrato vigente 
yenejecución; y lo tercero, cuáles 
son las deudas ejecutoriadas”.So 
bre este último punto, la idea es 
conocer cuáles están detenidos o 
enriesgo de cesación producto de 
la deuda. 

En esa misma línea, Gonzalo 
Osorio (FA), planteó que “hay un 
saldo de caja disponible con el cu: 
al podríamos asegurar el pago a 
proveedores, y desdeahí también 
entiendo que ha habido conver- 
saciones con la DIPRES y la Sub- 
dere, para ver cómo traemos fi 
nanciamiento hacia la región y 
poder amortiguar esta deuda”. 
Másallá de lo anterior, afirmó que 
se debe analizar “cómo se van a 
evaluar los proyectos ENDR que 
se postularon en 2024 y que ni si 
quiera pasaron por el proceso de 
evaluación que correspondía”. 

Junto con la priorización del 
pago a estas entidades, Pedro Ve: 
negas (DC) enfatizó en la necesi 
dad de optimizar la revisión de los 
estados de pago, para evitar “tra: 
bas burocráticas”; y en generar 
una adecuada coordinación entre 

En2022,“el 55% delosvehícu 
los de Carabineros estabanen pé 
simascondiciones,noservían pa: 
ra seguir desarrollando su traba 
jo comocorresponde. Hoy loque 
vemos es una inversión millona- 
ria para irrenovando todos estos 
vehículos en el país, y el Biobío 
no ha sido la excepción. De he- 
cho,en algunas de lasentregas ha 
sido la región con mayor canti 
dad de vehículos entregados”, 
consignó. 

En relación con sus caracterís 

  

ticas, explicó que “lo que vemos 
son vehículos con todas las con- 
diciones; calabozo, distinta tecno- 
logía que permite a los funciona: 
rios poder desplazarse, desarro- 
llar sus procedimientos en tran- 
quilidad, que estos sean mucho 
másefectivos y tenerlas medidas 
de seguridad para el desplaza- 
miento que tienenquerealizar en 
tareas preventivas como también 
de persecución del delito”. 

Sobre este punto, el jefe de Zo- 
na Biobío de Carabineros, general 
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Renzo Miconno, precisó que es- 
tasmáquinas “son exclusivamen 
te diseñadas para Carabineros al 
gunas tienen calabozo, con Sus 
Características especiales de luces, 
aparatossonoros, reúnen todalas 
características”. 

Eso sí, aclaró que todas las co 
munas Son prioritarias en este 
trabajo, por lo cual no hay una 
zona quesea prioritaria. “Siempre 
seva haciendo ladistribución pa- 
rairrenovandoel parque vehicu 
lar”, indicó. 

  

En 2022, el 55% de los vehículos de Carabineros eran deficientes. 

  

Y esperan recibe más detalles sobre el estado financiero del Gobierno Regional 

Consejeros regionales 
priorizarán el pago de deudas 
a empresas y proveedores 
Algunos miembros del Consejo expusieron las directrices de trabajo que contemplan para los 
próximos encuentros, cuyo objetivo común es avanzar en la mitigaci 

  

n de la crisis financiera. 
La Comisión de Presupuesto y Proyectos de Inversión sesionará la próxima semana. 

mil millones de pesos es la 
deuda aproximada que 

quedó de la administración 
anterior a empresas y 

proveedores. 

Através de la habilitación de cortafuegos 

Implementan plan de seguridad forestal en la comuna de Penco 
El alcalde Rodrigo Vera detalló que se avanzó 
en 1.500 metros lineales en distintos puntos 
de la zona, con el fin de resguardar la 
seguridad de las áreas habitadas. 

La Municipalidad de Penco pu- 
so en marcha el Plan de Seguridad 
Forestal: Cortafuegos en Interzo 
nas de Penco, una iniciativa clave 
para la prevención de incendios 
forestales en la comuna. 
Con inversión municipal se 

realizaron 1.500 metros lineales 
de cortafuegos, este plan busca 
protegerlasáreas urbanas y rura- 
les vulnerables, resguardando la 
seguridad de los vecinos y la bio- 
diversidad local. 

El alcalde Rodrigo Vera expli 
có que el plan es ejecutado 
anualmente por la Dirección de 
Aseo y Ornato de la Municipali 

  

dad de Penco, garantizando una 
acción coordinada y eficiente 
para reducir el riesgo de incen- 
dios en la comuna. 

“Para nosotros es muy impor: 
tante, en esta época de alto riesgo 
deincendios forestales, poder te 
nerlas medidas preventivas delos 
corto fuegos. Venimos trabajando 
con ocho cuadrillas, con maqui: 
haria, quees fundamental, la prio: 
ridad para nosotros es la preven- 
ción de losincendios y sobre todo, 
junto con tomar las medidas de 
los corto fuegos, tener a la comu- 
nidad informada”, sostuvo. 

El equipo municipal desplega- 

losestamentos públicos que reci- 
ben aportes del Gore, para mejo. 
rar la eficacia del desarrollo del 
gasto. "Ensu gran mayoría hay in 
terés de realizar un trabajo cola- 
borativo con el gobernador. Lo 
que buscamos como bancada es 
lograr que él mantenga una co. 
municación estrecha conloscon- 
sejeros y entregue todos los ante: 
cedentes, para que todos poda 
mos aportar”, expresó. 

    La iniciativa es una estrategia de largo plazo. 

Por su parte, Robert Córdova 
(Ind - PS) apunta a la necesidad 
de que el Ministerio de Hacienda 
libere losrecursos que se retuvie 
ron, los cuales permitirían miti- 
garla deuda. 

“Nos tienen retenidos $40 mil 
millones (..) lo que ha traído de- 
sempleo,compromisosconinsti- 
tuciones y deportistasdestacados 
que no han podido asistir a sus 
competencias”, acusó, apuntan- 

do también a la responsabilidad 
delos parlamentarios, que aprue: 
ban los presupuestos. 

Frente a.csto, aseveró que “hay 
que trabajar en conjunto para 
buscar soluciones y priorizar lo 
que ya está, porque si no después 
os vamos a encontrar haciendo 
una evaluacióntécnicacconómi 
caysevan agastar más recursos”. 

Yasna Jaramillo (Partido Repu 
blicano) y presidenta dela Comi 

doestá conformado porocho cua- 
drillas de cuatro personas cada 
una, apoyadas por maquinaria pe- 
sada, incluyendo una retroexca 
vadora, un cargador frontal y un 
camión tolva para la remoción de 
ramas y material combustible. 

La iniciativa es parte de una es 
trategia municipal delargo plazo y 
Cuenta con la colaboración de Co- 
af empresas forestales y privadas, 
la comunidad local y organismos 
de emergencia. La mantención y 
actualización de los cortafuegos 
hansido programadasen coordina 
cióncon las autoridades pertinen- 
tes, asegurando un impacto efecti- 
voen la prevención de incendios. 

ZONAS PRIORIZADAS 
Los cortafuegos son franjas de 

    
El objetivo es 
avanzar en este 
trabajo de forma 
conjunta, más allá 
de las perpectivas 
políticas que 
tengan las 
bancadas. 

Nuestra primera propuesta es 

ver cuál es el compromiso 
financiero, todos los proyectos 

que han sido aprobados por el 

Consejo que no se encuentran 
hoy día en estado de convenio”. 

Lais Santibáñez 
consejero regional (Partido Republicano) 

Hay que trabajar en conjunto 

para buscar soluciones y 
priorizar lo que ya está, porque 

sino después nos vamos a 
encontrar haciendo una 
evaluación técnica económica y 

se van a gastar más recursos”. 

Robert Córdova 
consejero regional (IND -PS) 

sión de Ética y Fiscalización, ex 
plicó que esperan tener los deta 
lles del preinforme sobre la últi- 
maauditoríaquesolicitó laexad 
ministración, el cual llegó la pri 
mera semana de enero. 

“Lo primero que vamosa hacer 
essolicitarlo paraconocerel esta 
do actual del Gore en todas sus 
unidades”, subrayó. La comisión 
que preside también sesionará la 
próxima semana, instancia en la 
queesperan definircuálesson las 
entidadesafectadas y porcentajes 
de ejecución de los proyectos. 

En el marco de las declaracio 
nes que dio el gobernador el lu 
nes, la autoridad anunció la ela 
boración de un plan de losprime 
ros 100 días de trabajo. Sobreello, 
las expectativas de los consejeros 
apuntan a la promoción de pro- 
yectosenlas materias más urgen- 
tes,como loson infraestructura y 
conectividad, por ejemplo; a ge. 
nerar medidas que permitan re. 
cuperar empleos y reactivar la 
economía, pero igualmentea ree 
valuar la asignación de recursos 
adeterminados programas. 

terreno despejadas de vegetación 
que actúan como barreras físicas 
para detener o ralentizar el avan 
ce del fuego, facilitando las labo- 
res de control y extinción. 
Suimplementación es esencial 

enzonas de interfaz urbano-fores- 
tal, donde la proximidad entre 
áreas habitadas y vegetación au- 
menta el riesgo de propagación 
deincendios hacia viviendasein- 
fraestructuras. 

El plan municipal contempla 
la mantención y refuerzo de cor 
tafuegos estratégicos en sectores 
clave de la comuna, incluyendo 
Mirador Villa Belén, Mirador Los 
Pinos, Ríos de Chile y laRuta 152, 
áreas de alto riesgo por su cerca 
nía con zonas residenciales y 
áreas de vegetación densa.
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